

Se reunen los ministros en Consejo

Lo que cuesta hacer una campaña contra un Ayuntamiento

50.000 pesetas de multa al duque de San Pedro Galatino

Madrid, 16.—A las doce y media se reunieron los ministros en Consejo, en la Presidencia.

El general Primo de Rivera dijo a los periodistas a la salida, que se habían despachado numerosos expedientes, entre ellos uno relativo al convenio aéreo con Italia.

Otro, estableciendo un puerto aéreo, que será instalado en Huelva.

La noticia de más interés para ustedes—dijo el Presidente—es que ha habido necesidad de aplicar el decreto de multas extrarreglamentario, para el duque de San Pedro Galatino, por la campaña que hace en Granada contra el Ayuntamiento.

Estas campañas—agregó—no tienen otra finalidad que fomentar una personalidad política, que creemos injustificada.

Terminó diciendo que había recibido al Nuncio, antes de entrar al Consejo, que iba a despedirse para marchar a Roma, y también al Consejo de Aeronáutica, que le entregó el proyecto de un aeropuerto.

Hablando con Aunós

Los periodistas después de hablar con el Presidente, rodearon al ministro del Trabajo señor Aunós.

Este les facilitó una nota de todos los asuntos que había tratado en el Consejo,

Noticiero local

Se pone en conocimiento de los editores, libreros e impresores de la provincia, que en el tablón de anuncios de la Cámara de Comercio, se halla expuesto al público el Censo de Asociados de Murcia y su provincia, de la Cámara Oficial del Libro remitiendo a tales efectos por dicha entidad, con objeto de que los interesados puedan conocerlo y formular las reclamaciones que estimen pertinentes.

En la iglesia de la Merced de esta capital y en su altar de Nuestra Señora de Monserrat, en la mañana de ayer recibieron por primera vez el pan de los angeles los niños Joaquín Rebordosa y Roca y Juan Roca Juan hijos de nuestros amigos don Manuel Rebordosa y don Juan Roca.

El altar de la Virgen de Monserrat estaba adornado con profusión de flores naturales y luces.

Celebró el santo sacrificio de la Misa el Padre José María Navarro, el que pronunció una hermosa y delicada plática.

Felicitemos a los dichosos niños y a sus familias.

Mañana festividad de San Federico celebra sus días nuestro querido compañero de Redacción don Federico García Izquierdo.

DIARIO DE CARTAGENA

DE AVIACION

Desde Cuatro Vientos llegaron el miércoles al Aeródromo de Los Alcázares cuatro aparatos «R-1», tripulados por oficiales de aeronáutica militar que acompañaban al ilustre jefe de la Escuela de Instrucción, teniente coronel Herrera, llegado para presenciar los exámenes del personal de observadores afecto a dicho centro de enseñanza.

Los referidos aparatos regresaron ayer a Cuatro Vientos, figurando entre sus tripulantes el jefe superior de Aviación militar, coronel Kindelán.

—Esta mañana se elevaron en Los Alcázares tres aparatos «Bristol», volando hacia Alicante en viaje de prácticas.

Iban tripulados por S. A. el infante don Alfonso y varios oficiales.

DE MARINA

Ha zarpedado de este puerto con rumbo al Ferrol, el vapor «España 5», al servicio de la Marina de guerra.

Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento el capitán médico don Juan Piteras y el contador de navío don Antonio González de Guzmán.

DIARIO OFICIAL

Se destina a la Jefatura de la Estación Torpedista de Mahón al capitán de corbeta don Luis Ibáñez Yanguas, que

manda actualmente el contratorpedero «C. Darso»

—Pasa al servicio del Protectorado de España en Marruecos, como interventor de Marina en Alhucemas, el capitán de corbeta don Francisco Elvira y Alvarez.

—Concede dos meses de licencia por enfermo al teniente de navío don Alfonso Sanz y García de Paredes.

—Cesa en el «Kanguro» y pasa destinado al «Villamil» el alférez de navío don José Tapia Manzanarez.

—Se concede la vuelta al servicio activo al sargento de Infantería de Marina Pío Wandosell González.

LA REUNION DEL «CARTAGENA F. C.»

Como decíamos ayer, se celebró anoche en el Teatro Principal la continuación de la Junta general extraordinaria de «Cartagena F. C.»

En ella se tomó el acuerdo de dar un amplio voto de confianza a don Luis Vial, para que forme una directiva que reuniera las mejores garantías de éxito a base naturalmente de continuar el presente efectivo.

Para dar mayor fe de este acuerdo se tomó por aclamación que fuera suscrito un documento reiterando la confianza de todos al dignísimo presidente señor Vial.

Finalmente tomóse el acuerdo de designar una comisión de un directivo visite a don Luis Vial para darle cuenta de estos acuerdos.

LOS EXPLORADORES

Esta tarde a las seis y acompañados de una patrulla llegó ayer de Barcelona, marcharán a Sierra Espuña, los exploradores cartageneros.

Hacen el viaje en varios camiones.

LA PATRONA DE LA MARINA

Esta mañana con motivo de celebrarse la festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de guerra, se dijo en la iglesia castrense de Santo Domingo, una solemne misa cantada.

A dicho acto asistieron el capitán general del Departamento, contralmirante Aznar, el Gobernador militar interino general Franjul, el comandante general del Arsenal interino el general jefe de E. M. del Departamento, coronel jefe de E. M. de Ejército los coroneles jefes y oficiales de todos los cuerpos de Ejército y Marina, una representación del Ayuntamiento otras distinguidas personalidades y numeroso público.

La misa fué cantada a gran orquesta y por un distinguido grupo de seforités.

Asistieron una compañía de Marinería y otra del regimiento de Infantería de Marina con banda de música.

Esta noche en la sala de Armas del Arsenal se reunirán en un banquete los jefes y oficiales de Marina para conmemorar la festividad de la Patrona.

CORRESPONSAL

Julio-16 1927.

Cronica de sucesos

POR ABANDODAR EL AUTO

Ha sido denunciado Andrés Torres Aroca, por tener abandonado el automóvil de su propiedad número 3651 de esta matrícula.

UN INSOLENTA

Por insolentarse con los guardias municipales, de servicio en la puerta de la Pescadería, ha sido detenido Pascual Milanés Ortiz.

INSULTOS Y AMENAZAS

Antonio Martínez Gambín, ha denunciado a Ricardo Martínez (a) Pachines por insultos y amenazas.

LOS QUE RIÑEN

Por riña y escándalo han sido detenidos en el jardín de Florideblanca Esteban Ros López y Juan Pellicer García.

ATROPELLADO POR UN CARRO

Ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida leve en el pié, José Antonio López Nuñez, herida que le fué producida al ser atropellado por el carro que conducía Juan Gómez Pujante.

PCR MALTRATAR A UN NIÑO

Pilar Carrión García ha denunciado a Saturnino López Gambín por haber maltratado bárbaramente al hijo de aquella Manuel López Carrión.

LA DESGRACIA DE AYER Un fogonero se cae del tren

RESULTA CON VARIAS HERIDAS

Ayer tarde en la estación de Blanca sucedió una sensible desgracia, que causó gran emoción a los que la presenciaron.

ENRIQUE LOPEZ LOPEZ

El fogonero que iba de servicio en el tren número 14, rápido descendente de Chinchilla a Cartagena, tuvo la desgracia de caerse del tren, cuando este marchaba a gran velocidad.

Los maquinistas que se hallaban en sus máquinas ocupados en hacer maniobras al ver caer al fogonero del rápido, comenzaron a pedir socorro, con los timbres de alarma, a fin de que parara el tren rápido.

Este empezó a asinnover su marcha y paró a unos doscientos metros de la estación.

Los viajeros de este tren llevaron un susto enorme por que como no sabían lo que pasaba, creyeron en un principio que venía otro tren, por la misma vía, en dirección contraria, y esperaban llenos de terror un tremendo choque.

Cuando pasó el tren se echaron a tierra, cuando se enteraron de lo ocurrido fueron a auxiliar al herido, el cual fué trasladado a Murcia.

En la estación de Murcia, fué curado por los médicos de la Compañía, los cuales le apreciaron las siguientes heridas: una en la región frontal, de gran extensión y profun-

fundidad y otras en los brazos y piernas.

Su pronostico es reservado.

El herido pasará la noche en esta, y mañana regresará a su domicilio en Albacete.

Voraz incendio

LAS LLAMAS DESTROYEN UNA CASA

En una casa sita en la Ajorra, propiedad de don Francisco Zamora se declaró ayer un voraz incendio, que redujo todo el edificio a cenizas.

Desde los primeros momentos de ocurrir la catástrofe, acudió el vecindario para socorrer el incendio y después llegaron los bomberos de Cartagena; pero les fué imposible sofocar las llamas, y su trabajo se redujo a impedir que el fuego se propagara a los edificios contiguos.

El fuego fué producido por la explosión de cuatro grandes garrafas de alcohol que se conservaban en dicha casa.

Las pérdidas materiales se han calculado en unas dos mil pesetas.

El local estaba asegurado. No hubo desgracias personales.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

El regreso de don Alfonso

Londres, 17.—Ayer a las diez de la mañana don Alfonso emprendió su viaje de regreso a España.

El monarca español marcha a bordo del trasatlántico «Reina Cristina».

La cuestión palpitante

El Economato de la Prensa

En los diferentes ramos del trabajo se observan tendencias de mejoramiento que el obrero intelectual no llega a tener para afrontar serenamente la cotidiana lucha por la existencia y obtener la finalidad societaria que afirma su personalidad y su desarrollo dentro del orden económico, por lo que tiende a la existencia legal de esta clase. Sabiduría son las muchas dificultades que el periodista ha de vencer, no solo por los obstáculos que le rodean, sino, también por lo poco considerada que es su labor impropia que en la sociedad no es debidamente reconocida; empero todo el mundo reconoce que la Prensa es una institución pública de utilidad más que necesaria en todas las esferas de orden económico, literario, artístico, musical y financiero, etc.

Es un ejército, el periodismo que con rigurosa disciplina, empuña el arma con que ha de defender el honor nacional, bajo la sacrosanta bandera de la Patria estímulo de las más bellas y heroicas acciones, acicate de un sentimiento puro fraternal, cuyo emblema de amor, es la fidelidad y entereza ecuaníme y moral del individuo. Ese soldado que esgrime la pluma como la lanza en otros tiempos los incultos paladines de la epopeya—, que sabe adiestrarse valientemente en la contienda con ánimo sereno, impenetrable, firme en sus convicciones, jamás temerario y siempre decidido a las empresas más arduas en pro de la civilización y la cultura es una incógnita vivida en desproporción de las demás entidades que le rodean, distanciado por su modestia de toda premisa para obtener pingües rendimientos del Estado, cuando éste, no reconociendo el valor máxime de su actuación, le deja en el olvido más astimoso, exento de prerrogativas, y más inmune por los constantes ataques que el centralismo arrece con mano fuerte, al que tendría derecho de apoyo y la protección por su labor y sacrificio imponderables.

Cuando la Patria peligró y las instituciones tambaleándose no muy seguras en el continuo vaivén de los acontecimientos reflejan el estado anárquico de una legión de disidentes, es entonces cuando él, vigoroso y resueltamente enardecido en las delicadas fibras de su corazón

despierta el espíritu patriótico con su bien trillada pluma e ardor bélico que enciende los ánimos, como clarín de guerra para levantar al pueblo de la inercia, dudoso, vacilante, desconfiado, sumido en la modorra de la ignorancia más supina, no comprendiendo lo que representa el periódico en la órbita del desenvolvimiento humano, ni lo que tiene por base que es la información diaria en todos los aspectos de la integridad del civismo.

Y así ceñido en el cumplimiento de su deber, arreata incansable en pro de lo que tiene carácter de enaltecimiento y prosperidad, el público, ese gran público de las ciudades y de las metrópolis, tiene, a ese obrero de la pluma, al periodista, como ignorado, igual que un paria desconocido, lo mismo que si no existiera, no preocupándose a pesar de lo mucho que le debe, ni los constantes desvelos de su espinosa carrera, ni las fatigas de su cargo, ni mucho menos el desinterés que le alienta sólo por el bien común, jamás por fines bastardos y egoístas, nunca por rastros encomiendas desdeñosas de su reputación y de su nombre preclarísimo.

Y como el Estado, que de él dispone, que le considera subordinado al régimen, no le permite gozar de una pequeña distinción de que en la actualidad carece...

El ejército sostenido con un «presupuesto» elevado es necesario para el prestigio de su alta misión, sostiene un Economato del cual se sirven los señores jefes y oficiales, pudiendo con este organismo facilitar al elemento directivo una economía muy considerable en el orden doméstico.

Si el Estado dispone del periodista como un subordinado militar, y por qué ésta no puede gozar de los mismos privilegios que al militar se confieren. Ese organismo profesional llamado Prensa española—que en realidad es un factor importantísimo en los tiempos actuales—deberá recabar del Gobierno que el servicio del Economato militar se haga extensivo al periodista y no sería difícil obtener esa gracia, como grata compensación al obrero intelectual, que tantos servicios presta, y cuya exigua remuneración no guarda relación con el valor de su actividad dentro de las corrientes modernas del pensamiento humano.

Los periodistas españoles que simpatizan con esta iniciativa pueden enviar su adhesión a la Redacción de este periódico, que cuidará de hacer llegar a los poderes públicos este deseo, y es de creer halle la atención que se merece, para solucionar en parte el bienestar posible dentro del hogar doméstico.

WIFREDO PAULET.

León Daudet ha sido detenido

Estaba escondido en la cueva de una cervecería

París, 16.—Por los círculos políticos circula esta mañana la noticia de que había sido detenido el director de «Acción Francesa», León Daudet.

Durante todo el día ha sido el tema de las conversaciones la detención del jefe de los «carmelots du roi».

Se ha dicho que fué encontrado en la cueva de una cervecería de Montmartre.

Ha sido confirmada la noticia, pues esta mañana ha sido encarcelado un detenido, custodiado por treinta gendarmes, los cuales no dejaron aproximarse a los curiosos.